

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “*GARRAR DALAM JUAL BELI : Studi Ma’ani Hadis Kitab Subulus-salām* Karya Muhammad bin Ismāil Al-Amīr Aṣ-Ṣan’ānī” ditulis oleh Zahrotul Mufidah dengan NIM 126312202045 dengan dosen pembimbing skripsi Muhammad Sulthon Aziz, Lc., M.H.

Kata kunci : Garrar, Jual Beli, Hadis

Kegiatan jual beli adalah usaha yang baik untuk mencari rezeki. Akan tetapi juga banyak ditemukan pelaku bisnis yang tidak memperhatikan hal yang diperbolehkan dan yang tidak diperbolehkan dalam agama. Tipu daya barang haram dan kezaliman dianggap sudah lumrah terjadi hanya karena untuk keuntungan pribadi. Banyaknya model transaksi yang bisa menghantarkan kepada kemudharatan cukup penting untuk dikaji secara tuntas. Kegiatan jual beli tersebut yang banyak menghantarkan kepada mudharatan dan perlu dikaji ulang adalah jual beli yang mengandung unsur *garrar*. Pada kitab *Subulus-salām syarḥ Bulūḡul Marām* merupakan kitab Fikih yang didalamnya terdapat hadis-hadis nabi yang dijadikan sebagai sumber rujukan.

Peneliti ini memfokuskan pada dimensi jual beli yakni jual beli yang mengandung unsur gharar berdasarkan studi hadis dari kitab *Subulus-salām* karya Muhammad bin Ismāil Al-Amīr Aṣ-Ṣan’ānī yang dirumuskan dalam tiga pertanyaan: (1) Bagaimana biografi pengarang kitab *Subulus-salām* dan sistematika kitabnya? (2) Bagaimana kualitas hadis yang membahas permasalahan *garrar* dalam kitab *Subulus-salām*? (3) Bagaimana *ma’ani hadis* terkait hadis-hadis dalam *garrar* kitab *Subulus-salām*?

Pada penelitian ini termasuk jenis penelitian kualitatif deskriptif-analitis dan bersifat kepustakaan (*library research*) yaitu memfokuskan kepada literatur-literatur pustaka yang berkaitan dengan tema yang dibahas. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode penelitian hadis yang meliputi penelitian sanad dan matan. Penelitian ini menggunakan teori Syuhudi Ismail. Adapun metode pengumpulan data yaitu menggunakan *I’tibar Sanad dan Takhrij hadis*. *I’tibar sanad* menggunakan skema sanad dan *Takhrij hadis* menggunakan metode *Takhrij hadis Mauḍu’i* (setema). Adapun analisis sanad menggunakan *I’tibar sanad* dan analisis matan metode *Ma’ani hadis*. Sumber data pada penelitian ini melalui studi kepustakaan (*library research*) dengan memosisikan kitab *Subulus-salām* sebagai sumber acuan. Pendekatan kajian matan hadis melalui kritik sosiologis dan historis. Metode analisis data pada sanad yaitu *pertama*, meneliti kualitas pribadi periwayat *kedua*, meneliti persambungan sanad *ketiga*, meneliti adanya *syadz* atau *‘illat* dalam hadis tersebut. Pemahaman dalam memahami matan hadis menggunakan tekstual dan kontekstual.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Pengarang dari kitab *Subulus-salām* Muhammad bin Ismāil bin Ṣalah bin Muhammad bin ‘Alī Al-Amīr Aṣ-Ṣan’ānī, kitab ini diterbitkan dalam 4 Jilid, Tiap jilid terdiri dari beberapa Bab (kitab) dan Sub-bab (bab), dan Daftar Pustaka (fihris), secara rinci sebagai berikut:

Juz I: Kitab Ṭaharah – Kitab Ṣalat (Bab al-Mawaqit Bab Sujud Sahwi), Juz II: Kitab Ṣalat (Bab Shalat Tathawu’-Bab al-Libas) - Kitab al-Hajji, Juz III: Kitab al-Buyu’-Kitab Al-Ruj’ah dan Juz IV: Kitab al-Jinayat-Kitab al-Jami’. (2) Kualitas hadis dalam kitab Subulussalam tidak sepenuhnya *ṣahih*. Hadis yang diriwayatkan oleh Imam Daruqūṭni setelah dikaji dalam analisis matan dan sanad terbukti *ḍa’if*. Akan tetapi hadis tersebut masih bisa digunakan pada perkara *faḍailul ‘amal* saja, dan hadis yang diriwayatkan oleh Imam Ahmad dan An-Nasa’ī berstatus *ḥasan*, sehingga masih dapat digunakan. (3) Hasil dari *Ma’anil hadis* dalam redaksi ini adalah mayoritas redaksinya berkategori *Jawami’ kalim* yang artinya makna hadis tersebut dapat dimaknai secara tekstual saja, adapun hadis tentang larangan jual beli sebelum memiliki barang sepenuhnya bersifat bahasa simbolik yang memerlukan identifikasi lebih lanjut. Adapun *Asbabul Wurudnya* peneliti menyajikan secara makro dan mikro, lalu dikontekstualisasikan dalam masa kini.

### ABSTRACT

Thesis entitled "Gharrar in Trading: A Study of Ma'anil Hadith in the Book of *Subulus-salām* by Muhammad bin Ismāil Al-Amīr Aṣ-Ṣan’āni " written by Zahrotul Mufidah with student ID 126312202045 under the supervision of thesis advisor Muhammad Sulthon Aziz, Lc., M.H.

Keywords: Garrar, Trading, Hadith

Engaging in trade is a commendable effort to earn a living. However, it's often observed that some business practitioners disregard what is permissible and impermissible in religion. Deception, illicit goods, and injustice are considered commonplace solely for personal gain. The various transaction models that can lead to harm are significant subjects warranting thorough examination. Particularly, trading activities prone to harm and necessitating reevaluation are those containing elements of garrar (ambiguity) as found in the *Subulus-salām* book, a commentary on Bulughul Maram, which contains Hadiths of the Prophet Muhammad as its primary reference.

This research focuses on the dimension of trading involving gharar based on the study of Hadith from the book of *Subulus-salām* karya Muhammad bin Ismāil Al-Amīr Aṣ-Ṣan’āni, formulated into two questions: (1) What are the types of *garrar* in trading? (2) What is the quality of the Hadith contained in the *Subulus-salām* book?

This study falls under qualitative descriptive-analytical research, library-based research focusing on literature related to the theme. The research employs the method of Hadith research encompassing sanad (chain of narrators) and matan (text). It utilizes Syuhudi Ismail's theory and data collection methods such as I’tibar Sanad and Takhrij hadith. The sanad analysis involves examining the quality of narrators, the continuity of the chain, and any discrepancies or flaws in the Hadith. Understanding the matan involves textual and contextual analysis.

The results of the study show that (1) The author of the book *Subulus-salām* Muhammad bin Ismā'il bin Ṣalah bin Muhammad bin 'Alī Al-Amīr Aṣ-Ṣan'ānī. The book is published in 4 volumes, with each volume consisting of several chapters (books) and sub-chapters (chapters), and a bibliography (index), detailed as follows: Volume I: Book of Purity - Book of Prayer (Chapter of Times of Prayer, Chapter of Prostration of Forgetfulness), Volume II: Book of Prayer (Chapter of Optional Prayers - Chapter of Clothing) - Book of Hajj, Volume III: Book of Transactions - Book of Return and Volume IV: Book of Criminal Law - Book of Assemblies. (2) The quality of hadiths in the book *Subulussalam* is not entirely authentic. Hadiths narrated by Imam Daruqutni, upon examination of both the text and the chain of narration, are proven weak. However, these hadiths can still be used in matters of virtue only, and hadiths narrated by Imam Ahmad and An-Nasa'i are graded as good (hasan), thus can still be utilized. (3) The results of the Ma'anil hadiths in this edition show that the majority of its text falls under the category of Jawami' kalim, meaning the meaning of the hadith can be interpreted textually only, while hadiths concerning the prohibition of buying and selling before ownership is fully established are symbolic language requiring further identification. The researcher presents its Asbabul Wurud both in macro and micro levels, then contextualizes them in the present time.

#### الملخص

في هذه الرسالة، تمت دراسة مفهوم الغرر في التجارة من خلال دراسة معاني الأحاديث في كتاب "سُئِلَ السلام" لمحمد بن إسماعيل الأمير الصنعاني. الباحثة زهرة المفيدة، رقم الطلبة ١٢٦٣١٢٢٠٢٠٤٥، تحت إشراف الأستاذ محمد سلطان عزيز، ليسانس في الشريعة والحقوق، وماجستير في الحقوق.

الكلمات الرئيسية للدراسة هي الغرر، والتجارة، والأحاديث.

التجارة هي نشاط جيد لكسب الرزق. ومع ذلك، يمكن أن يُلاحظ أن هناك العديد من رجال الأعمال الذين لا يأخذون بعين الاعتبار ما هو مباح وما هو محرم في الدين. الغش والظلم في التعاملات يعتبران أمراً شائعاً بما يكفي لتحقيق المكاسب الشخصية. وجود أنماط كثيرة من التعاملات التي يمكن أن تؤدي إلى الضرر يجعل من الضروري دراستها بعناية. التجارة التي تحتوي على عنصر الغرر هي من بين التعاملات التي يمكن أن تؤدي إلى الضرر، وتستحق إعادة النظر فيها. في كتاب "سُئِلَ السلام"، الذي هو شرح لكتاب "بلوغ المرام"، يوجد العديد من أحاديث النبي صلى الله عليه وسلم التي تعتبر مصدراً للرجوع إليها في الفقه.

يُركز الباحث في هذا البحث على جانب التجارة الذي يتضمن عنصر الغرر، استناداً إلى دراسة الأحاديث من كتاب "سُئِلَ السلام" لمحمد بن إسماعيل الأمير الصنعاني، والتي صاغت في ثلاثة أسئلة رئيسية: (١) ما هي سيرة الكاتب لكتاب "سُئِلَ السلام" وتنظيمه؟ (٢) ما هي جودة الأحاديث التي تناولت مسألة الغرر في كتاب "سُئِلَ السلام"؟ (٣) كيف ترتبط معاني الأحاديث بمسألة الغرر في كتاب "سُئِلَ السلام"؟

في هذا البحث، تم استخدام نوعية البحث الوصفي التحليلي ذي الطابع الجغرافي، حيث تم التركيز على الأدبيات المتعلقة بالموضوع المدروس. استخدم الباحث منهج الحديث الذي يشمل تحقيق السند والمتن، واعتمد على نظرية سيهودي إسماعيل. وكانت طريقة جمع البيانات تشمل اعتماد إعتبار السند وتحقيق الحديث بأسلوب تحقيق الحديث الموضوعي (تخريج الموضوع). كما تم تحليل السند باستخدام إعتبار

السند، وتحليل المتن بأسلوب معاني الحديث. وتم وضع كتاب "سُبل السلام" كمصدر رئيسي للبيانات من خلال دراسة الأدبيات. تم التقرب من موضوعات الحديث من خلال النقد الاجتماعي والتاريخي، واستخدمت طرق تحليل البيانات في السند بالتحقق من جودة الرواية، والتحقق من صحة السند، والبحث عن الأسباب والمبررات في الأحاديث.

توضح نتائج البحث ما يلي: ١. المؤلف لكتاب "سُبل السلام" هو محمد بن إسماعيل بن صالح بن محمد بن علي الأمير الصنعاني. يتألف الكتاب من ٤ أجزاء، حيث كل جزء يحتوي على عدة كتب وفصول فرعية، بالإضافة إلى قائمة بالمراجع (فهرس) ٢ جودة الأحاديث في كتاب "سُبل السلام" ليست بالكامل صحيحة. الأحاديث التي رواها الإمام الدارقطني بعد تحليل المتن والسند تبين أنها ضعيفة. ومع ذلك، يمكن استخدام هذه الأحاديث في مسائل فضائل الأعمال فقط. أما الأحاديث التي رواها الإمام أحمد والنسائي فهي حسنة، ويمكن استخدامها بشكل مقبول ٣ نتائج تحليل معاني الأحاديث في هذا السياق تشير إلى أن معظم الأحاديث تنتمي إلى فئة الجوامع الكلم، مما يعني أن معاني هذه الأحاديث يمكن أن تفهم بشكل نصي فقط. أما الأحاديث التي تناولت موضوع حظر البيع قبل امتلاك البضاعة بشكل كامل، فهي تتضمن رموزاً لغوية تحتاج إلى مزيد من التحليل والتعريف. تم تقديم أسباب النشوء لهذه الأحاديث بشكل عام ومفصل، ثم تم توضيحها في السياق الحالي لإبراز الاستمرارية والتطبيق العملي.